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会   議   録  
 

会  議  名 第１回 佐久市環境審議会 

事  務  局 環境部 環境政策課 環境政策係 

開 催 日 時 平成２９年５月２９日(月) １３時００分～１４時００分 

開 催 場 所 佐久市役所 ８階大会議室 

出 

 

席 

 

者 

委 員 

委員出欠 

１３/１８名出席 

欠席委員：平林 公男委員、征矢野 あや子委員、 

小野澤 厚史委員、佐藤 文一委員、中川 正人委員 

事 務 局 

茂原環境部長 

高橋環境政策課長  

宇羽野環境政策係長  

環境政策係２名 

会議次第 

１ 開   会 

 ２ 委嘱書交付 

３ 市長あいさつ 

４ 諮   問 

５ 会長あいさつ 

６ 報告事項 

   （１）第二次佐久市環境基本計画骨子案について 

 

 ７ そ  の  他 
 ８ 閉   会 
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第１回佐久市環境審議会 議事録 

日 時：平成２９年５月２９日（月） 

13：00～14：00 

  場 所：佐久市役所８階大会議室 

１ 開    会 

２ 委嘱書交付 

３ 市長あいさつ  

４ 諮     問 

５ 会長あいさつ 

６ 会議事項 

（１） 第二次佐久市環境基本計画骨子案について（資料１、２） 

【 質疑、意見 】（各要約） 

（委員） 環境施策について、森林の保全も大切だが、生物多様性を考えた時に草原の保全が重要となる

ため、草原の保全を記載できないか。 

 自然観察会は、郊外での実施が多いため、企画する側がリスクを考えて実施しないと危険です。 

 

（事務局）現在、アンケートなどで出た意見などにより骨子案を作成させていただいた。今後皆さまか

らご意見をいただく中で記載について検討していきます。 

 自然観察会については年５回開催しており、５月に野鳥観察会を開催し、その際にはＡＥＤを持参し、

職員が講習を受け対応できるようにしました。 

 

（委員）春日のセラピーロードのウッドチップを密に敷かれすぎており、今まで生息していた植物が減

少してきている。また、木の周りにも密に敷いているため、実がならないなどの状態が続いている。自

然を知ってもらうこともセラピーの目的であると思いますので、生物多様性と健康づくりをつなげ、他

課と連携しながら生物に配慮した整備をしていってほしい。 

 

（事務局）セラピーロードについては、担当課に話をさせていただきます。 

環境に配慮したものを買うなど、庁内共有した周知もしております。 

また、市長が「COOL CHOICE（賢い選択）宣言し、クールビズなど皆でやっていくという動きも

出てきております。6 月 5 日には小学 4 年生にわが家のエコ課長の委嘱し、フォローアップ事業では森

林セラピーなどの活用もしております。 

 

（委員）湯川や千曲川沿いにニセアカシアが繁殖しており、こういうものも早期に対策をとっていただ

きたい。行政だけでなく、市民の方への啓発が重要であるため、家庭や地区への啓発に力を入れ、市で

けん引していってほしい。 
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（事務局）生物多様性については、どういった施策に取り組んでいくかが課題です。啓発が重要である

という中で、ワークショップの開催や事業者の皆さまに共催していただき事業を実施していくなど、 

様々なことを実施していきたい。 

 

（委員）生物多様性の中で、外来生物の駆除が大きな問題であり対策を講じていく必要があるため、環

境施策への記載はもっと身近なものから抽出して具体的に記載したらどうか。 

 望ましい環境像（案）について、「生態系の全ての生き物が穏やかに暮らすことができる」と記載が

あるが、本当にこのように言えるのか疑問であるため、表現を検討したらどうか。 

 ワークショップについて、どういう年代のどういった方々が参加したのか。環境計画策定に向けた 

ワークショップであるため、もっと計画に記載できるような良い活動を引き出していってほしい。 

 

（事務局）貴重なご意見ありがとうございます。 

現在、環境基本計画の策定の委託先である知識経営研究所において佐久地域の調査をしており、これ

から骨子案に肉づけをしていきます。 

 特定外来生物について、現在市民ホールにおいて掲示をしております。また、6 月 10 日にあいとぴ

あ臼田で研修会を開催しオオキンケイギクの駆除作業などを行います。5 月には下越地区において千曲

川堤防のアレチウリの駆除を行いました。 

 ワークショップの参加者は、小学生から年配の方までの 16 名で、専門の方にも参加していただきま

した。次回はもう少し踏み込んだワークショップにしていきたいと考えておりますので、委員の皆さま

もぜひご参加ください。 

 

７ そ  の  他 

【 質疑、意見 】（各要約） 

（委員）審議会の開催時間について、いつも同じ時間でなく遅い時間などに変更していただけると、もっと

多くの声が届けられると思います。 

 

（事務局）会議時間については、今後検討させていただきます。 

 

（委員）樋橋地区の開発や企業誘致など新しくまち開発していく中で、緑を植えるなど自然環境の保全

を考えていってほしい。 

 

（事務局）参考にさせていただきます。 

 

（委員）COOL CHOICE 宣言に伴い、市としてどういったことを行っていくのでしょうか。また、環

境審議会として活動することはありますか。 
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（事務局）市は 4 月 24 日に COOL CHOICE 宣言をし、本日（5 月 29 日）記者会見にて発表させて

いただきます。色々な環境に配慮したことを選ぶことを合言葉に進めていくもので、市が自ら先頭を

きって事業者や市民の方に広く呼び掛けていきます。市の取組みといたしましては、太陽光エネルギ

ー普及事業補助金、グリーンカーテンの作り方講習会や打ち水大作戦 in 佐久の実施により機運を高

めて参ります。また、8 月 1 日は水の日であり、佐久平交流ひろばにてイベントを考えておりますの

で、ぜひ皆さまご参加ください。 

 

８ 閉    会 

 

 

 

 


